

REGENERACION

SEMANARIO INDEPENDIENTE

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
R. mún y Cajal, 9, principal

Precios de suscripción:
Crevillente, un mes 0'50 pesetas
Fuera, un trimestre 2'00 »
Extranjero » 3'20 »

Número suelto, 10 céntimos

No se devuelven los originales



AÑO III

CREVILLENTE 6 ENERO 1924

NÚM. 85

Por y para Crevillente

II

No hubiera querido terminar este artículo sin antes haber hecho referencia a los procedimientos, que según mi leal entender, debieran ponerse en práctica a fin de dotar a Crevillente de cuanto en materia de enseñanza se considere indispensable para que atendiendo a su aspecto industrial, pueda darse a este el mayor desarrollo posible dada la potencialidad comercial de nuestro país, bastante precaria por cierto, así como también para que alcancen la mayor suma de conocimientos, los que se sientan atraídos por el estudio.

Así mismo hubiera querido exponer cuantos medios pudieran contribuir a dotarle de cuantas comodidades sean posibles dentro de su especial situación topográfica.

Entiéndase bien que estas manifestaciones mías responden a un propósito noblemente sentido y que se refieren a lo que yo hubiera contestado al buen amigo, que en su nunca bien ponderado deseo de que laboremós todos por el resurgimiento del pueblo natal, me instaba a que, colaborase en cuanto de mí dependiera, en la obra que algunos coterráneos desinteresadamente altruistas habían ya iniciado en ese sentido.

Siempre dispuesto a ofrecer mi modesto concurso a quien lo solicita y no disponiendo de más medios que mi pluma, inspirada por mediocre inteligencia, pero que refleja la firmeza de mis convicciones, nacidas en el seno de los más puros ideales, en mis escritos iré, pues, exponiendo cuanto pueda adaptarse a las necesidades del momento, por si en ellos encuentran algo aprovechable los que puedan y deban llevar a cabo la gran obra de renovación que tanto anhelan los buenos crevillentes.

La cuestión previa, la más árdua de todas, consiste en llevar al convencimiento de los espíritus reacios a toda evolución progresiva, la conveniencia de abandonar los viejos procedimientos y adaptar nuestras actividades a las necesidades de la vida moderna. Lo exige imperiosamente y no debemos sustraernos a su fuerza arrolladora si no queremos perecer envueltos en el sudario de nuestro quietismo.

Despejado ya el horizonte político, con tendencias a normalizarse la vida municipal de los pueblos, esta es la oca-

sión de que las iniciativas no se malogren. Propúgnelas quien quiera, no importa su origen; lo que interesa es su viabilidad, su posible realización práctica. Formúlese un plan, estúdiense y adquirida la seguridad de que sus resultados han de ser beneficiosos, desarróllese, con un espíritu de acometividad, que destruya cuantos obstáculos puedan oponerse a su realización.

El distinguido colaborador señor Tomás en su admirable artículo, «Flores y Espinas», se dirigía al actual alcalde para que tuviese presente la necesidad de crear nuevas escuelas, incluyendo en los futuros presupuestos las cantidades precisas a tal objeto. En todas partes sucede lo mismo. Hacen falta escuelas.

Una de las causas fundamentales de nuestro atraso es la proverbial incultura que nos caracteriza; pero el problema no es sólo de creación de nuevas escuelas, sino de los edificios donde aquéllas han de instalarse.

Es una costumbre muy española la de crear nuevas necesidades sin disponer de los medios adecuados para satisfacerlas. Fundar nuevas escuelas sin antes construir el local para su instalación me parece impropio.

Cualquiera que haya visto las escuelas moras de Tánger o Larache, puede darse una idea de lo que son las españolas, muchas, la inmensa mayoría, instaladas en lugares inmundos, destartados, y en la sala destinada a colegio, una mesa y unos cuantos bancos escavados con algunos cuadros que representan escenas bíblicas, por todo material de enseñanza.

La cuestión más importante para todo municipio a quien preocupan los intereses de sus administrados, es la de fundar un edificio apropiado para instalar cuantas escuelas sean necesarias con su correspondiente biblioteca pública. He aquí el problema que yo a vez planteo, no sólo al municipio sino a todos los vecinos de Crevillente, porque a todos interesa por igual. Los que hayan viajado por Suiza, Alemania no habrán dejado al sentirse admirados al ver que lo primero que se destaca aún en los más humildes villorrios, son las elevadas torres y los amenos jardines de sus escuelas. ¿Qué mayor orgullo para Crevillente si algún día pudiera mostrar al viajero un verdadero templo en cuyo frontis se destacara la diosa Minerva revestida con todos los atributos del humano saber?

Alguien quizás, atribuya mis palabras

a fantásticas o quiméricas concepciones. Nada menos cierto. Si el actual Ayuntamiento patrocinara la idea de la construcción del mencionado edificio y solicitara la colaboración de todo Crevillente, el proyecto podría convertirse en realidad inmediata.

Con la cesión del terreno, de cuya posesión, seguramente, no carecerá y presupuestando la cantidad que le permitiría las más urgentes atenciones, podría enseguida darse comienzo a las obras. Todos, sin excepción, al ser planeado el proyecto, deberían acogerle con entusiasmo y decidirse a prestar su concurso; personal los unos, en materiales o en dinero quien pudiera, en la seguridad de que nadie regatearía los medios. Con que cadavérico trabajase un par de días sería bastante para verlo terminado antes de un año. El califa Abderraman, no se desdijo de trabajar personalmente en la construcción de la mezquita de Córdoba, hoy catedral, admiración de propios y extraños.

Muy difícil es acusar voluntades y encominar hacia una misma finalidad los pensamientos. He aquí la gran cuestión previa; la de propagar y difundir la idea hasta que los cerebros más obstusos se compenetren de su bondad y las voluntades más reacias se sientan estimuladas por una misma aspiración colectiva.

La generación que llevase a cabo tan bello proyecto, merecería gratitud eterna de las que le sucedieran a quienes serviría de ejemplo pocas veces repetido en la Historia de la Humanidad.

MANUEL ALZAMORA

Madrid—Diciembre—1923.

El Crimen del Castillo de Tres Robles

V

Días después el estado de las cosas seguía igual.

Gloria había hecho una adquisición importante. En el despacho de su padre había hallado un revólver. En su desmedido afán de investigar y descubrir, consideró el hallazgo como un poderoso auxiliar. ¿Quién sabía para qué podría servirle? Pensó llevarlo siempre consigo.

Una noche, salió al Parque y atraída por misterioso poder, se dirigió al Pabellón. Lucía una luna espléndida que, se filtraba entre el ramaje y dejaba girones

de luz en los macizos. El Pabellón tenía una puertecita de hierro que se cerraba con llave; entonces estaba abierta, y por las ventanas enrejadas, entraba la luna libremente. Gloria, que conocía de sobra el Pabellón, entró, y a través de las rejas contempló el lugar del crimen.

Era allí, al pie de un grupo de árboles de gruesos troncos, donde hallaron el cuerpo de la infeliz asesinada. Por un instante, la fuerza de la evocación, le hizo ver, en un rayo de luna, sobre el suelo, el cadáver de Susana, con su traje blanco... Y al asesino...

Gloria sofocó un grito de estupor. Al pie de los árboles había un hombre. No sabía, ni era la aparición hija de su imaginación, exaltada. Era un hombre real, a quien no podía ver el rostro por hallarse de espaldas a la luna. La joven, contuvo la respiración y apretó el revólver contra su pecho. La sombra del hombre adelantó unos pasos y se dejó caer de rodillas. Luego, tendiéndose de bruces en el suelo y rompió en sollozos amargos. Gloria creyó morir de estupor, al escuchar entre el llanto de aquel hombre y en frases entrecortadas.

—¡Ama... perdón... ama Susana... perdón...!

Reconoció al criado negro. Una idea luminosa cruzó su mente. Empuñó el revólver y resuelta, salió del pabellón y avanzó hacia el hombre derribado en tierra, y con increíble energía pronunció a su oído al par que le apuntaba con el arma.

—No te muevas o te mato.

El negro quedó inmóvil y aterrado.

—¡Tú eres el asesino de tu ama!—añadió Gloria con los ojos brillantes de fiebre.—Levanta de ahí y en ra en el pabellón.

El negro obedeció maquinalmente. Tenía los ojos dilatados y temblaba como la hoja. La joven seguía apuntándole con el revólver.

Cerró la puerta con llave. El negro estaba prisionero. Ella se apoyó contra la pared, medio desvanecida por la emoción. Y de pronto, recordando que el Juez vivía no lejos del Castillo, tuvo la idea de ir ella sola, sin enterar a nadie de su captura, a descubrir a la Justicia al culpable, a acusarla de su error... Y echó a correr por el Parque, abrió la puertecilla que daba al campo y a través de los caminos, jadeante, en loca carrera, con el peinado deshecho, los pies lastimados, la garganta seca, llegó sin fuerzas ante el hotelito del Juez, y perdiendo

FUNERARIA

DE

Andrés Mallebrera Bernabeu

SERVICIO DE POMPAS FÚNEBRES

Gran surtido en Arcas finas y corrientes de todos tamaños, así como también toda clase de coronas y pensamientos.

Prontitud y esmero.

Precios reducidísimos

Abrevadero núm. 27.—CREVILLENTE—Teléfono núm. 413

Soriano y Cerdán

MERCERÍA, PAQUETERÍA Y NOVEDADES

FELETERÍA, PERFUMERÍA, SOMBRILLAS, ABANICOS, CORBATAS, CUELLOS, PUÑOS y CORSÉS

ESPECIALIDAD EN MEDIAS Y CALCETINES

Méndez Núñez, 24

ALICANTE

de repente la energía cayó ante la puerta desmayada.

Cuando abrió los ojos se halló en el interior de la casa, atendida solícitamente por la hermana del juez, y por el juez mismo, que no comprendía...

Minutos después, un automóvil les conducía al Castillo. Pásose todo en comunicación. El negro seguía prisionero y fué inmediatamente interrogado.

Del interrogatorio del juez, resultó que, el negro, había asuminado, efectivamente, a su aña, impulsado por la terrible pasión que en su pecho se había encendido muchos años atrás, ante la le bora espléndida de Fusana.

Grand escuchó la confesión hasta el fin; con los nervios en tensión y después, incapaz de resistir tantas emociones, se desmayó en brazos de la marquesa.

EPÍLOGO

Roberto recobró la libertad. Gloria, repuesta de tan duros golpes se refucilidísima.

El juez confesó su fracaso. Y la tranquilidad volvió a reinar en el Castillo de Los Robles.

Y una mañana de Octubre, serena y clara, de cielo difuso y sol deslumbrante, Gloria y Roberto, en la capilla del Castillo, roían arruñados la bendición del cielo.

Y Roberto fué el más dichoso de los hombres con el precioso tesoro de su mujer ía, que, por amor fué inspirado, para descubrir el crimen que destrufa su felicidad.

COINCIDENCIA

Alicante—Diciembre—1923.

Profesiones de porvenir

Entre las reformas sorprendentes que van llevándose a cabo, n alguna ha causado tanta sensación como las que atañen a los ramos de la Industria y Comercio.

El Estado, interesado como nunca en el enriquecimiento de la economía nacional, dirige sus pasos a escartar las fuentes de riqueza de todo aquel que lleva por delante cualquier negocio, habiéndose comenzado a promulgar órdenes y decretos que han consuetado a los timorosos, si bien hoy su fiscalización queda reducida a las sociedades legales.

En todo ello, se ha patentizado el genio español que, divorciado de las matemáticas, ha descubierto la parte esencialísima de la armonía y preponderancia de los negocios, y ha preferido vacilar en su mar por ahorrarse las pesetas que pudiera costarle un contable. En Crevilente, pueblo industrial por excelencia, son contados los industriales que llevan sus negocios en debida forma, y ello es consecuencia de una disparatada creencia que tantas ilusiones ha hecho frascar.

Al intentar nosotros crear una academia de Retorica de letra, Ortografía, Caligrafía, Mecanografía, Correspondencia Mercantil y Contabilidad, no van nuestros pasos guiados por la intención del lucro. Sencillomente se pretende enseñar a esos mismos pequeños industriales y

comerciantes lo que indudablemente ha de reportarles beneficios de consideración y les evitará algún disgusto que fácilmente puede ahora sobrevenir. El tiempo se encargará de confirmar estas aseveraciones y de acabar con los convencionalismos pueriles de los que, creyendo ahumar algunas pesetas, dejan perder sus negocios al prisar obstáculos que se les presentan.—REMITIDO.

Reseña de la Junta General celebrada el día 30 de Diciembre por el sindicato Agrícola

Leída el acta de la semana anterior que fué aprobada, manifiestó el presidente que las obligaciones y derechos de los socios colaboradores y numerarios respecto del canon que corresponden pagar por tahulla, no estaban definidos con bastante claridad en el reglamento de la sección de Riegos, y al objeto de evitar confusiones siempre perjudiciales, consideraba muy conveniente definirlos ante la general para que constasen en el acta correspondiente y en su día se hiciesen constar en los nuevos reglamentos. Al efecto, se acordó por unanimidad que constasen de la manera siguiente:

1.º Los socios colaboradores pagarán el canon completo sin ningún recargo, teniendo derecho a la devolución de dicho cánón, dentro del orden de amortización que preceptúa el reglamento, pero sin derecho a cobrar intereses.

2.º Los socios numerarios pagarán el cánón, más un recargo del cincuenta por ciento teniendo derecho a la devolución del cánón solamente, dentro del orden de amortización que preceptúa el reglamento, pero sin derecho a cobrar intereses.

El señor presidente, dió cuenta tambén del estado económico del Sindicato en relación a las obras de la sexta elevación, citando cifras de ingresos y gastos que ascendían a 77.000 y 87.000 pesetas, respectivamente, y advirtiéndole que aún faltaba alguna cantidad que recaudar.

Como de todos modos el Sindicato no podrá disponer de la suma que importa el presupuesto total de las obras a ejecutar, se propuso y se acordó conceder autorización a la Directiva para que reanudara lo que procela a fin de aportar los recursos necesarios a la terminación completa de la obra.

El presidente aseguró que la obra continuaría ejecutándose más allá de la Rambla, y se terminaría por completo como se ha previsto, cuando se utilicen las gestiones que se tienen entabladas con los de Albaterra y Oriñuela para la ampliación del canal hasta 1000 litros; gestiones que, sin dejar de progresar en el camino de su solución, se van desarrollando con alguna lentitud, debido a las dificultades de organización y recaudación con que tropezan siempre los labradores; pero que, a pesar de todo, debe tenerse la seguridad de que el canal se terminará muy pronto, y a fines de Febrero probablemente se podrá regar en toda la zona que entonces haya terminada.

Convienti tener muy presente a quienes interesan estos asuntos del Sindicato agrícola es lo que afecte a las obras de la sexta elevación, que los socios colaboradores son los que ingresen en lo sucesivo hasta la terminación de las obras.

Se debe tener también muy en cuenta, no dejándose llevar de ciertas propagandas muy perjudiciales al verdadero interés del labrador, que no ingrese en el Sindicato pagará un recargo de seis pesetas por cuarto siempre que quiera regar.

Noche de Reyes

—No, no podemos admitirle sus excusas, necesitamos a su compañía esta tarde y si nos abandona, de ninguna forma disculpáremos su ausencia injustificada.

—Yo no puedo negarme a vuestro tirano requiémiento, pero no olvidéis que contra mi voluntad, me obligáis a pasar un rato de sufrimiento.

—¿Soy escrúpulos incomprensibles?

—No, queridos amigos, es así, la realidad. Yo sé soportar con entereza, los contratiempos que en mí tránsito por la vida se me presentan, pero ante el dolor de los otros, comprendo mi impotencia para remediarlo y toda mi personalidad se desvanace en un gran sentimiento que persista en mi alma durante mucho tiempo.

A pesar de todo, yo os acompañaré en vuestra visita, conoceréis de cerca el recibo del dolor, la muda contemplación de aquellos seres, para comprender el final que nos aguarda a todos los desheredados de la fortuna.

Abandonamos seguidamente nuestro templo social, e usamos la solitaria calle de las Almas y por la anchurosa vía de Gutiérrez de Castro, llegamos al Hospital.

La bondad personificada en un acto empleado de la casa, nos evita cuantas molestias pudiera originarnos la satisfacción de nuestro deseo. Nuestra visita al Hospital tiene como fundamento conocer en detalle el departamento denominado Inoclusa.

Dos hermanas de la caridad,—Sor Carmen y Sor Pilar,—encargadas de ese departamento se nos brindan para acompañarnos en nuestra visita.

Sor Pilar, abre una gran puerta de cristales, que nos deja paso franco, a la única sala ocupada actualmente por los niños.

Frete a la puerta de cristales, se nos ofrece ante nuestra vista una imagen de la Virgen del Carmen,—divinamente tallada por el artista,—que con su mano de oro y sed extendida, pretende cobrar a un gran número de niños.

Esparrados por la anchurosa sala, hay treinta y dos camitas, todas ellas ocupadas por infelices criaturas, que no comerían más pecado que el de haber nacido. Por los anchos ventanales se filtra la escasa luz del crepúsculo. Sor Carmen prepara las estufas para que no pasen frío de noche.

Preguntamos a una monja el nombre de uno de ellos. Sor Pilar nos responde que para ellos es un secreto todo lo del mundo.

Tenéis razón hermana.—le respondimos.—para usted es un secreto el nombre de los padres de esos angelitos, pero para nosotros, los que también amamos una Religión que tiene como fundamento el amor entre los hombres, no es un secreto.

A esa gente la conocemos todos. La mayoría de esos niños, son hijos de criadas de servicios, que fueron villanamente seuducias por señorios golfos, que destruyeron su virginidad a cambio de palabras mentidas de un certero jamás sentido, para abandonarlos luego en brazos de la prostitución.

Artistas de cabaret que durante muchas horas son explotados en cuerpo y alma. En el escenarío como artistas en el super-tango como mujeres. Infelices mariposetas que viven de forzadas ilusiones, hasta que el love quema sus alas y desaparecen.

¿Cállad por Dios, nos dice la hermana? Los que vienen a visitar a los niños siem-

pre les dejan alguna cosa. Acordados de ellos, olvidar a sus padres.

—¿Hermana yo no tengo dinero. A ese pequeño le daré un beso en nombre de todos, e inclinando mi cuerpo hacia la cuna de este niño, en frente un beso de amor purísimo. El niño mirándonos en sus ojos negros alzó sus manitas hacía dios y su mamá, diciendo: Quiero decirme /¡Sacame de aquí! ¡Llévame con vosotros para conocer el regazo de mi madre! ¡Dadme un nombre que no tengo, ¡Dadme un nombre!

No puede resistir más Una lágrima resbaló al rodar por mi mejilla me descubría ante los otros.

Nos despedimos prontamente, abandonando aquella sala, cuya puerta al cerrarse tras de nosotros estableció dos mundos diferentes entre aquellos criaturas y las que tienen amor de padre.

Caminamos por la calle dominados por el llanto de aquellas criaturitas. Nuestros amos respetan profundamente nuestro dolor.

Las sombras de la noche, cubren en absoluto el cielo del momento.

Un viento sútil traspasa nuestra ropa y pincha nuestra carne con violencia.

La gente camina apresuradamente llevando de la mano al niño sordo.

Allá lejos se oyen los acordes de una música, mezclados con los gritos de la multitud. ¿Es risas? ¿Es lloros?

¿Hachones encendidos se mueven entre las sombras de la noche como fantástica visión?

Nos damos perfecta cuenta de lo que aquello significa. Es la catástrofe de la gente que lleva fidgetes para sus hijos.

No pudimos contarnos; alzamos los puños con rabia y gritamos: Misera... no terminamos la lista. Cruzando los brazos sobre el pecho dijimos: ¿Calla corazón!

Con gritos, ni con odios, nada se consigue. Inclámonos por el amor. ¿Somos nosotros? ¿Somos ellas? ¿Somos él? ¡Hien, hien, infinidad de niños que no saben de los besos de una madre!

Pensad cuando deponéis un juguete en su cuna que representa su contenido y vuestra interior que, en aquella sala del Hospital hay centenares de niños sin padre que les dá nombre ni madre que les cante y les acaricie para dormirse. ¿Creen? ¿Saben? porque la gente se odia y se aborrece mutuamente y no puede haber regazo más digno en esta noche de Reyes que prometer ante su cuna, realizar el más grande sacrificio para borrar esos odios y hacer que el amor una a todos los seres de la tierra.

PASCUAL TOMÁS

Valencia 30-12-23.

Registro Civil

Del 27 Diciembre 1923 al 5 Enero 1924

NACIMIENTOS

Matilde Martínez Añadquer Encarnación Pérez S. V. Antonio Giménez Cortú Francesc Gilbert Mañochén María Teresa Bolón Quisquero Manuela María Alicia Alfonso

MATRIMONIOS

Gregoria Ruiz Garcia con Teresa Polo Mas; Aniceto Torres Penilla con Josefá Soriano Alfonso; Juan Pérez Magre con Carmen Penilla Cardenas; José López Martínez con Antonia García Payá; Francisco Mas Pérez con Dolores López Liedé.

DEFUNIONES

Yicento Pastor Mas, 54 años. José Alonzo Rubio, 70 años. Manuel Oliver Hurtado, 73 años. Antonia Gálvez Espinosa, 78 años. Antonio Giménez Mañochén, 80 a.

RESUMEN DE 1923

Nacimientos inscritos, 372. Matrimonios, 78. Defunciones, 227.

PASATIEMPO
Guanos y Pienso

Pues señor, ¿cómo se me ocurrió la malandada idea de publicar aquello del guano de la farola del paseo de Frances Rodríguez? ¡Pecador de mí y qué arrepentido estoy de haber cometido tanta imprudencia! Pues no me han tomado los muy... agricultores por un consumado representante de guanos. Una lluvia de cartas, tarjetas, telefonemas, radiogramas et, et, recibo diariamente pidiéndome precios, catálogos y condiciones de venta de dicho guano. Pero señores; señores lebradores, si yo no represento ni he representado nunca a nadie, ¿cómo voy ahora, sin más ni más a hacerme cargo de la representación de un abono tan famoso sin conocer para nada los asuntos mercantiles? No; no se molesten ustedes pidiéndome informes, porque perderán el tiempo lastimosamente; y como el tiempo es oro, deben ustedes aprovecharlo lo mejor posible. Porque si en verdad, les interesa tanto o conocer esto guano, nada mejor que dirigirse al inventor del mismo, o en su defecto, a un agente exclusivo que es (y esto le digo para que rabie el señor Gustavo de Borja) que no quiero que se lo nombre don Antonio II (a) el dictador al dictado.

Y ya que me pongo en comunicación con ustedes, voy a permitirles recomendarles un nuevo producto muy útil y eficaz para el alimento de «acémilas viejas o enfermas». Se

trata de un pienso maravilloso compuesto de paja y raíces de «alcornoque», cuyos sorprendentes resultados nutritivos he encontrado el año bruto del mundo científico.

Como su inventor es indígena pueden ustedes pedirle en cualquier «Cámara Agrícola» de Villa Alba. A. CAZAMAUG.
Burgos 25 12 23.

NOTICIAS

El día 3, tuvimos entre nosotros la grata visita del Ingeniero de Montes de esta circunscripción, el que estuvo tomando fotografías de nuestra sierra, con el fin de terminar el plano y poder terminar el plantío de pinos en la misma.

El domingo último, y son objeto de proceder a la disolución de la Sociedad «El Tercio» y al mismo tiempo a la creación de una nueva que ostente el título, que en la actualidad se le impone, se celebró Junta general, presidida por el conocido industrial y presidente honorario de la misma don Pa-cual Más.

Se abrió la sesión, tomándose la palabra el señor Más, el que en breves palabras, pero elocuentísimas, expuso el objeto de la reunión, manifestando que una vez que el actual Directorio Militar en el plan que se había trazado, entraba como una de las primeras medidas el programa que el «Tercio» perseguía como ideal, se cabía ya, puesto que había quien lo llevara a cabo para España entera; esta Sociedad no podía seguir fun-

cionando en la misma forma y por lo tanto proponía la disolución de la misma y que al mismo tiempo, de sus raíces naciera otra, que con el pomposo título de «Fomento Industrial y Agrícola» diera cabida a todos sin distinción de clases.

Por unanimidad, se acordó lo propuesto por el señor Más, siendo muy aplaudido por la reunión por el acertado de sus palabras.

Tomada la palabra por varios señores, se propusieron varios planes a seguir, que de llevarlos a cabo el pueblo de Crevillente, estamos seguros guardará un inolvidable recuerdo para la extinguida Sociedad «El Tercio».

Dispensamos la atención del señor Alonzo, para que haciéndose cargo de la comisión que trina en el trozo comprendido entre el domicilio de don Julio Gallego y la entrada de la calle del Carmen en la del Abrevadero, de las órdenes oportunas para que a la mayor brevedad se instale una luz en la referida calle.

Como vimos anunciando en nuestros números anteriores, el domingo se ponía en escena el drama trágico en tres actos y cinco cuadros titulado «El Sultán» original de nuestro paisano don Joaquín Alfonso.

No dudamos que tratándose de un estreno, el público llevará nuestro celo, y el señor Alfonso, visto el constante trabajo invertido en el mismo, así como el de los actores que toman parte en él, se verán todos coronados por un grandioso éxito.

El señor Jefe de Trabajos, con objeto de no verse tan constantemente molesto a los señores de oficina nos ruega que el horario para el público que es el siguiente:

Días laborables.—De 9 a 12 de la mañana y de 4 a 7 de la tarde.
Domingos y días festivos de 10 a 12.

Podrá desearlo el señor Jefe de Telégrafos por qué de haber tenido el servicio telegráfico de 8 horas a 62 pues si mal no me acuerdo la jerarquía para esta estación como limitada es de 8 horas.

A consecuencia de un furor rosario, se encuentra guardando como nuestro particular amigo y suscriptor don José Canales.

Hemos votos por si pronto reestablecimiento.

A consecuencia del movimiento canutista que según noticias estaba iniciado para el 28 del pasado Diciembre fué disueltos el Sindicato de la Alpargata, habiendo sido detenidos algunos de los afiliados a este partido.

Hemos tenido el sueno gusto de saludar a D. Manuel Pastor, reputado comerciante malacitano, que pasará entre nosotros unos cuantos días.

Precedente de Madrid, hemos tenido el gusto de saludar al comerciante de aquella plaza y suscriptor nuestro don Félix Canales.

De Cáceres también se encuentra entre nosotros don Antonio Candela suscriptor en aquella plaza y conocido comerciante de la misma.

Imprenta.—San Vicente 26, Alicante.

Manuel Magro y hermanos

Fábrica de Harinas
CREVILLENTE

La Competidora

Carnerería Moderna
DE
José Martínez Llorca
Se reciben encargos para toda clase de embutidos.
Servicio esmerado.
Calle de San José, (el lado de la Capilla)
¡No confundirse!

ACADEMIA DE CONTABILIDAD MERCANTIL

Bajo los auspicios de varios jóvenes

Reforma de Letra, Ortografía, Caligrafía, Mecanografía, Correspondencia y Partida doble

Se dispone de suficiente material y capaz para el fin que se persigue. Para la clase de Mecanografía, somos propietarios de dos máquinas de escribir de primera categoría:

Smith núm. 10 y Underwood núm. 5, esta recientemente adquirida

Por derechos de matrícula se pagan quince pesetas mensuales

Clases nocturnas de cinco a ocho y media.
Solo se admiten quince alumnos, cerrándose el plazo de matrícula el día DIEZ DEL ACTUAL.

Edad mínima para solicitar, quince años.

Para más detalles, dirigirse a Juan Antonio, paseo de Francos Rodríguez, 3, pisos 1.º y 2.º, edificio de Consumos y horas de 8 a 12.—CREVILLENTE

El Nuevo Louvre
José M.º Ferré Vañó

Immense surtido en lanas Venetas, Buen Pastor, Sport, etc., etc.
Pieles gran novedad para confección. Pasamanteiras botones, apliques y broches. Egipticos, Terziopelos y otras lanas Chines últimas modas.

Carteras fantasía, Guantes, Torpedo y Vallier.
Triunfo, núm. 4 Teléfono, núm. 85

ALICANTE

BAR CERVANTES. — De Juan Fernández y Compañía

Los crevillencinos que vayan a MADRID podrán tomar en este acreditado

BAR deliciosos y exquisitos aperitivos a precios económicos
Refrescos, osarechados, Licores, Vinos de Mesa, etc., etc.
Única casa que sirve la renombrada NARANJADA VALENCIANA

León, 28. — Madrid

HIJO DE M. MAS CANDELA

FÁBRICA DE TRENZA DE YUTE PARA ALPARGATAS

Hillados, Torcidos y Trenzados de Cañamo, Pita, Abacá, Sisal y Fibras similares con Patentes números 55.205 y 61.275

Hilo sisal para máquinas segadoras

Telegramas y Telefonemas: MASCANDELA — Teléfono núm. 402 — Clave A. B. C. 5.ª edición

CREVILLENTE

Las Indias, (S. A.)

Pañería y Sastrería.—Altas novedades
Esmerada confección

PRECIOS ECONÓMICOS

Mayor, 12

ALICANTE

FÁBRICA DE ALPARGATAS

Especialidad en la clase de Cañamo, Carrereta, Pera y Piña

Esteras de junco y esparto

Joaquín Alfonso

Fábrica Sucursal: GRANJA DE ROCAMORA

Alonso Pérez, 3

CREVILLENTE (Alicante)

ALFOMBRERA CREVILLENTINA

DE

José Lledó Más

Fábrica de alfombras de terciopelo de lana y yute.

Telegramas: **Alfombrera**

Salitre, 20.—CREVILLENTE.—Sucursal en Barcelona, Petritxol, 15

Los crevillentinos y valencianos residentes en Madrid y los que en lo sucesivo se trasladen a la Corte, encontrarán los Caracoles blancos valencianos de Monte y Bacalao de Alicante en casa de

Cayetano Soriano

Olivar, 19.—MADRID

Visitadlo y os convenceréis

Lillo y C.ª

Castaños, 53

ALICANTE

Grandes existencias en calzados de todas clases

PRECIOS ECONÓMICOS

La Amuebladora

DE

Manuel Hurtado Pernis

Exposición Permanente de Muebles

Dormitorios, Comedores, Despachos, Recibidores,
Gabinets y Tocadores

Gran surtido en camas torneadas y camas lavables,
hamacas, mecedoras, maceteros, centros, percheros,
mundos, sillerías, etc. Más de 3.000 Somniers de
todas clases y medidas en existencias. Esta casa vende
un 50 por 100 más barato que en otros almacenes.

Ventas al contado y a plazos. La B. B. B.

No confundirse, San José, 22

CREVILLENTE

A los Crevillentinos

La numerosa y distinguida colonia crevillentina, residente en esta Corte, encontrará los vinos más parecidos a los de Crevillente (por su pureza y calor), elaborados por el propio cosechero **Calixto Lozano**, mandando sus pedidos a esta casa.

Vinos finos de mesa. Rápido servicio a domicilio. Pruebas y se convencerán.

CALIXTO LOZANO

BARCO, 38—BODEGA

Madrid: Teléfono 2.501 M.

Grandes bodegas en Navalcarnero (Madrid) y Valmojado (Toledo).

REGENERACION

Semanario independiente.—CREVILLENTE

Provincia de.....

Sr. D.